
LOS   DETERMINANTES 

 

Llamamos DETERMINANTE a la clase de palabra que acompaña al sustantivo 

concretando su significado. 

Los determinantes concuerdan con el sustantivo en género y número. 

 
1. ARTÍCULOS. 

 

- Determinado: indica que el sustantivo se refiere a un ser conocido. 

(el, la, los, las) Ej: el niño, la mesa, los coches, las montañas. 

 

- Indeterminado: indica que el sustantivo se refiere a un ser desconocido. 

(un, una, unos, unas) Ej: un tren, una casa, unos hombres, unas luces. 

 

 

2. DEMOSTRATIVOS. 

 

Indican la lejanía o cercanía del sustantivo con respecto a la persona que habla: 

- Cerca: este, esta, estos, estas. Ej: este libro, estas mesas. 

- Distancia media: ese, esa, esos, esas. Ej: esa pizarra, esos diccionarios. 

- Lejos: aquel, aquella, aquellos, aquellas. Ej: aquella piscina, aquel parque. 

 

 

3. POSESIVOS. 

 

Indican posesión o pertenencia del sustantivo al que acompañan. 

 

- Un poseedor: mi, tu, su; mis, tus, sus. Ej: tu mochila, mis guantes. 

- Varios poseedores : nuestro/a, vuestro/a, su ; nuestros/as, vuestros/as, sus. 

 

4. NUMERALES. 

 

Indican una cantidad o un orden determinado. 

 

- Cardinales: cantidad (once, trescientos…) Ej: once tartas, mil farolas. 

- Ordinales: orden (primero, sexto, décimo tercero…) Ej: segundo mes. 

 

5. INDEFINIDOS. 

 

Indican una cantidad, pero de forma indeterminada o imprecisa. 

 

Algún, muchos, varios, bastantes, pocas, ciertas, demasiadas, otras… 

Ej: muchos actores, bastantes mujeres, otros días. 

 

 

6. INTERROGATIVOS Y EXCLAMATIVOS. 

 

Acompañan al sustantivo en oraciones interrogativas y exclamativas. 

 

Qué, cuánto – cuánta – cuántos – cuántas, cuál – cuáles. 

Ej: ¡Qué bebé más lindo!, ¿Cuántos caramelos compro? 


